

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 2 (Rodenkirchen)	28.09.2015

Durchführung von Baumbestattungen und Errichtung einer Streuwiese am Friedhof Steinneuerhof in Rondorf , AN/0254/2015

Mit Beschluss Nr. 009/15 der Bezirksvertretung Rodenkirchen vom 02.03.2015 (Tagesordnungspunkt 8.1.9, AN/0254/2015) wurde die Verwaltung gebeten, auf dem Friedhof Steinneuerhof in Rondorf die administrativen und räumlichen Voraussetzungen zu schaffen, um Baumbestattungen durchführen zu können und eine Streuwiese bzw. einen Gottesacker einzurichten.

Aufgrund des allseits bekannten Wandels in der Bestattungskultur wurde das Grabangebot auf den Kölner Friedhöfen in den vergangenen Jahren um verschiedene neue Grabarten erweitert. Im Vorfeld wurde in intensiver Beratungsabstimmung mit dem Arbeitskreis Friedhof, der sich aus den verschiedenen Verbandsvertretern der Friedhofsgewerke wie Bestattungs- und Steinmetzunternehmen, Friedhofsgärtnereien und Floristen, den Vertretern der Kirchen und der Stadt Köln zusammensetzt, die aktuelle Nachfrage in Köln analysiert. Auch wenn die Impulse aus verschiedenen Stadtteilen natürlich berücksichtigt werden, so erfolgt die Entwicklung neuer Grabangebote dennoch stadtweit für alle 55 kommunalen Friedhöfe. Die Errichtung von Aschestreifefeldern auf den Kölner Friedhöfen kommt mangels Nachfrage derzeit nicht in Betracht. Dennoch wird der Markt weiter beobachtet und das Grabangebot entsprechend der Nachfrage angepasst.

Hingegen zeichnet sich ein deutlicher Trend zu der seit 2009 in Köln angebotenen Baumbestattung ab. Die anfänglich nur auf dem Ostfriedhof angebotenen Baumgrabstätten sollen in den kommenden Jahren nun auch auf anderen städtischen Friedhöfen eingerichtet werden. So werden bereits seit Mitte des Jahres nun auch auf dem linkrheinisch gelegenen Nordfriedhof Baumbestattungen angeboten. Dem Wunsch der Bezirksvertretung Rodenkirchen entsprechend wurde im August 2015 auch auf dem Friedhof Steinneuerhof ein Gräberfeld für Baumbestattungen eingerichtet.